

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
(IMPRESA "LA ESPERANZA.")

AÑO V

PALMA DE MALLORCA
Martes 24 de Marzo de 1914

Núm. 1.423

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

La mujer española

Asistía yo, como es costumbre y obligación mía, al Salón del Hotel Ritz, donde este año se dan las conferencias que ha organizado la Unión de Damas Españolas, principalmente su simpática sección de protección al trabajo de la mujer.

El conferenciante, sabíamos ya lo que valía; su nombre, tan sonado estos días, y con el sonido de la victoria, puesto que logró ser elegido como diputado católico por Madrid, nos era bien conocido: Rafael Marín Lázaro.

¿De qué nos iba a hablar? Comenzó, tras unas palabras de hermoso exordio, trazando su tema, que abarcaba los siguientes puntos: 1.º Existe el alma nacional? 2.º Valor de esa alma. 3.º Labor de la mujer para valorarla.

Prescindamos ahora, no sin dedicarle la admiración que su trabajo merece, de las dos primeras partes, y atengámonos a la tercera, que es lo que interesa a nosotras, puesto que a la mujer española se refiere.

Marín Lázaro habló, con su elocuencia habitual, de la mujer de España, diciendo cómo en ella cifraban los buenos y la Iglesia ponía todas sus esperanzas... "Si la labor de la mujer española es lo que debe ser, el alma nacional no perecerá, el alma nacional tornará a ser grande, gloriosa, y saldrá de la ruina y postración en que se halla... Mas, si la mujer de España no comprende su misión, ¡ah!, entonces, la Patria sucumbirá, el alma nacional caerá rota a pedruzcos..."

Lectoras mías, estamos en Cuarema; por tanto, no os parecerá mal que hagamos juntas un ligero examen de conciencia... Ya hablaremos, como me propongo, en días consecutivos, de lo mucho bueno que hace el Catolicismo social femenino en nuestra Patria y fuera de ella, para que podáis seguir paso a paso este gran movimiento, que es del mundo todo.

Pero hoy vamos a pararnos unos instantes a considerar si la confianza que en nosotras pone la Religión, y colocan sus defensores, está justificada. Porque, precisamente por ser grande lo que se nos encomienda, hemos de ir a ello debidamente preparadas... De lo contrario, la confianza resultará fallida.

¿Cumplimos tal y como debemos esa labor que ha de llevar a cabo la regeneración moral de nuestra Patria?

"Mientras la mujer no sea nuestra, no habremos conseguido nada..." — dijeron los masones, rabiosos de su impotencia.

¿Y qué?—preguntaréis— ¿es que han alcanzado el triunfo esos enemigos nuestros? Total, no; libre Dios de pensarlos, y menos de decirlos; gracias a Dios, la mujer española no es de la masonería, sigue siendo de la Iglesia de Cristo, sin que piense, de manera alguna, claudicar...

¿Entonces? Ah, entonces... escuchad...

Debieron reunirse los magnates de la masonería, los sabios de su secta, los que conocen más perfectamente a la mujer y cuáles son sus puntos flacos, y celebrar contratos con los principales modistos del mundo... La consigna, al decir de una revista católica extranjera, debió ser conseguir, por los medios que mayores probabilidades de éxito tuviesen, la desmoralización de la mujer, de la niña, del hogar... Provisos de sus instrucciones, salieron los modistos en todas direcciones para comenzar su plan estratégico... Y a poco surgieron las modas, que nadie creyó iban a adoptarse por la mujer española, tan cristiana siempre, modelo que se podía presentar frente a la desevolutura y descaro del feminismo extranjero, verdadera ayuda en la misión hermosa de formar, de elevar, de provocar el resurgimiento del alma nacional... Sin embargo, comenzamos a ver unas pocas que las llevaban, al principio como avergonzadas... luego siguieron otras... y otras... nombres conocidos en los calendarios de la vida espiritual.

En vista del éxito, los modistos lanzaron a la calle nuevos engendros satánicos, que la moda de hoy tiene por base el espíritu diabólico que ansía perder a la mujer y, se rie burlescamente de la facilidad con que lo obtiene... Las modas se implantaron en España... La modestia, el recato, la seriedad de la mujer, española plegaron sus alas humilladas, y en cambio, irónicamente victoriosas las desplegaron la sensualidad, la inmodestia, el descoco, la inmoralidad...

En los hogares, el niño se acostumbró a ver a su madre salir a la calle medio desnuda... La jovencita quiso seguir el ejemplo y manchó la blancura de su velo bautismal rindiendo culto a esa moda que es una ofensa a la pureza... Por los paseos y las calles de nuestra Patria vimos pronto, y seguimos viendo, con pena, con profunda composición hacia las que así olvidan lo que fué la mujer española digna de serlo, como viven esclavas del modisto, esclavas del plan de la masonería de hacer suya a la mujer desmoralizando por medio de la moda, del teatro, del que ya hableremos, de la novela, etc., aquellas que si se les preguntase si quieren cooperar en la labor de los enemigos de Cristo, retrocederían indignadas como si se les hubiese inferido un ultraje terrible, y, en cambio, no se sienten con valor moral, que es de lo que adolece nuestro siglo, para rechazar una moda que constituye la gran vergüenza de los días en que vivimos...

¿Cómo va a formar la mujer el alma nacional si destruye la suya, si la enferma, si la da muerte con ese constante ofender la virtud más hermosa y delicada de las que crecen en el jardín de Dios? Perdónad el sermón, lectoras mías; vosotros seguramente no lo necesitáis; pero como conoceréis muchas que no les vendrá mal, aunque se les dice tanto que no se comprenden ni vuelvan de su ceguera, dádsele a leer y que, para concluirlo, se enteren de

este caso rigurosamente auténtico, que escuché hace poco de los labios de un Misionero belga que fustigaba con dureza y elocuencia la sensualidad.

Conoció él al protagonista de la historia.

En un pueblecillo no dijo de qué país, aunque dejó entrever que de Francia, vivían un muchacho, que hasta los quince años había sido un ángel, el encanto y el apoyo de su madre, la cual había pasado de la casi opulencia a la miseria. A esa edad tuvo la desgracia de encontrar un mal agüero... Cometió la primera falta, luego fueron muchas y horribles.

Una noche se presentó en casa de su madre, exigiéndola dinero... "Ya sabes que no tengo nada, hijo—le dice la pobre señora—; hoy no he comido sino un pedazo de pan..." Insiste el mozo, y de pronto saca un revólver, dispara y da muerte a su madre... Acudieron los vecinos, y lo encontraron fumando tranquilamente junto al cadáver... "No sé por qué se emocionan ustedes—exclamó—; una mujer menos... ¡Y era su propia madre!"

¿Quién convirtió en monstruo a aquel muchacho?—preguntaba el Misionero...—La sensualidad.

Nos quejamos del poco respeto que existe en los hijos para con sus padres... ¡Ah! si fuésemos más puros, más morales, seríamos más respetuosos, y nuestro amor sería más verdadero...

¡Mujeres españolas!... ¿No queréis volver a ser lo que erais antes? ¿No sucediréis el yugo que el espíritu del mal ha puesto en vuestro cuello, para ver si de este modo, adulando la vanidad femenina, conseguía que la mujer se apartase de Dios?

Madrid, Marzo de 1914.

El antiguo diputado va a visitar al camarada que sigue asido al mango de la sartén, y le dice:

—Amigo mío... No está bien abandonar a los compadres que han tenido la desgracia de tropezar y caer. A ver si me buscas y me encuentras por ahí algo de bueno, por ejemplo, una embajada.

—Imposible. Todo está completo. —Pues, entonces, haz que me nombren conservador de cualquier sitio, pero que sea en un punto bonito y no lejos de París. Ya sabes que tengo títulos; yo he servido a la República.

Si las próximas elecciones son fatales, como es de temer y aun de esperar, a doscientos diputados—la mayor parte de los cuales sin duda serán excelentes republicanos de la izquierda—, ello costará muy caro a los contribuyentes.

Paris, Marzo de 1914.

Para dar a una carrera, a una persecución, el aspecto de una carrera desenfadada y vertiginosa, basta con que el operador, al tomar la cinta, haga girar lentamente la manivela.

Con este procedimiento tomará menos imágenes y al desarrollar la cinta a la velocidad normal, los movimientos serán más rápidos y bruscos.

De un salto inverosímil, fantástico, un hombre alcanza la cresta de un muro o el balcón de un segundo piso. En realidad se ha dejado caer de lo alto de un muro o del balcón. Es indudablemente, mucho más peligroso, pero también mucho más fácil que el salto.

El operador toma la escena invertida y la primera imagen, cuando el hombre está en lo alto se proyecta la última, e inversamente la primera que se ve será aquella en que aquél está en tierra, de la que parecerá elevarse.

Otro tanto ocurre con la estatua que parece renacer entre sus trozos esparcidos, y sola, de un salto, colocarse sobre su pedestal.

Escuchad...

Este parecerá inverosímil, y sin embargo es verdad.

Porque el cinematógrafo no proyecta sino lo que toma del natural. Ofreciendo, además, la garantía de que es imposible el retoque de los innumerables clichés que forman la cinta, como usual y fácilmente se hace con el único tomado por una máquina fotográfica.

La escena que se reproduce sobre la pantalla ha sido siempre representada realmente ante el objetivo por los actores que a ello se dedican.

Sin que esto quiera decir que la hayan representado exactamente de la misma manera que la vemos proyectada.

Y es que el cinematógrafo, si no permite a los artistas el uso de la palabra, pone en cambio a su disposición multitud de medios que no les ofrece el teatro.

Estos son los recursos o "trucos", de que un buen director de escena secundado por un operador hábil y artistas expertos y prácticos puede sacar efectos nuevos sorprendentes, cuyo resultado seguro es el provocar el interés del público y asegurar el éxito del cuadro.

La pantera, cuyo paseo intriga a los espectadores, se pasea lo más naturalmente del mundo por el tablado del escenario.

A su alrededor está montada la decoración, pero invertida.

En lo alto, atado solidamente a su cama también invertida, está Filemón en posición tan molesta como original, contemplando a la fiera con cósmicas miradas de espanto.

El aparato que toma la cinta opera igualmente invertido de modo que la proyección normal de aquellos invertes, como es natural, los personajes, y manda la pantera al techo, mientras que Filemón está acostado en su cama, fija en el suelo de su habitación.

Como se ve, este es uno de los "trucos", más complicados. Hay otros muchos más sencillos,

del cercado, y vi perfectamente que era una culebra que se arrastraba con la cabeza levantada al aire; pero la cabeza de aquella culebra me parecía horrorosa de grande.

Me aproximé y cesó mi asombro: lo que yo tomaba por la cabeza de la culebra era un sapazo gordo y rollizo que ella se iba mamando conforme andaba.

No puedo decirte hasta qué punto iba orgullosa la culebra. El sapo era el que no parecía estar tan contento, ni con mucho.

Enemigo como soy de todas las serpientes, me lancé con el palo levantado para cortar el cuello a Tartufo-reptil; pero menos cándida que el personaje de Molière, mi culebra hizo una contorsión rápida y desapareció en el seto.

Al huir dejó escapar el sapo.

—¿De susto?

No por cierto; como se arroja la monda de una pera o el hollejo de una uva.

El sapo aquel ya no era más que un pellejo de sapo, una cosa floja y estrujada de donde se había chupado ya todo lo chupable. No estaba muerto, sin embargo; aquella piel aplastada se movía, y al cabo de un momento se metió por un agujero de la seve, por el mismo

Basta para ello con derribarla, procurando que se haga muchos pedruzcos, lo cual nada tiene de extraordinario ni milagroso.

Estos son algunos de los "trucos", o resortes del mecanismo cinematográfico.

La fotografía permite otros muchos y el ingenio de los directores crea otros nuevos cada día.

Buscón

De Agricultura

Injerto de la vid
El injerto constituye un fenómeno u operación patológica. Es preciso una buena soldadura del patrón y de la púa.

La falta de soldadura o afinidad produce desigualdad de desarrollo. Es perjudicial la humedad del suelo; una buena aireación activa el desarrollo.

El injerto aumenta la propensión a la clorosis.

Cuando no hay soldadura o hay desigualdad entre el patrón y la púa, o

falta de afinidad entre ambos, se forman abultamientos o protuberancias en la parte de unión, y la cepa pelli-gra. La savia no utilizada por la púa se acumula en el patrón y le da un grosor exagerado.

Para evitar esto, precisa que haya armonía de intensidad vegetativa entre el patrón y la púa. Deben escogerse para uno y otra los que tengan más afinidad, para que sean menos perjudiciales los efectos patológicos del injerto.

Las observaciones y trabajos de los amoclografos indican los grados de afinidades para que puedan escogerse las variedades de vides americanas para patrón y las que deben emplearse para las púas.

Un consejo de personas peritas en la materia es indispensable para no exponerse a perder tiempo y dinero al hacer nuevas plantaciones de vides.

En los injertos debe haber perfecta unión de las partes que se ponen en contacto.

Sección informativa

Escuela Superior de Comercio de Baleares

Matrícula para el curso de 1913 a 1914.—Enseñanza no oficial

De conformidad con las disposiciones vigentes quedará abierta en la Secretaría de esta Escuela desde el 1.º al 30 del próximo abril como plazo improrrogable, en sus días lectivos, de 10 a 13, la matrícula de enseñanza no oficial para los alumnos que deseen examinarse en el mes de junio de las asignaturas de la carrera mercantil, a cuyo efecto habrán de atenderse a las siguientes instrucciones:

Los alumnos que hayan de matricularse en asignaturas de los períodos preparatorios Elemental y Superior satisfarán por cada una de las siguientes derechos:

Preparatorio.—De matrícula, 8 00; De examen, 2 00; Académicos, 2 00. Total, 12 00.

Los que hayan de matricularse en asignaturas del período elemental, acreditarán ser mayores de 14 años, si siguen el plan de 1903; y de 13 años el de 1912, y satisfarán por asignatura los siguientes derechos:

	Plan 1903	Plan 1912
De matrícula.	8 00	8 00
Académicos.	2 00	2 00
De examen.	2 00	2 00
Total.	10 00	12 00

Los de asignaturas del Período superior satisfarán por cada una de las siguientes derechos:

	Plan 1903	Plan 1912
De matrícula.	15 00	20 00
Académicos.	2 00	10 00
De examen.	2 50	2 50
Total.	17 50	32 50

El pago de los anteriores derechos se hará en papel de pagos al Estado, y, además, entregarán un timbre móvil de 0 10 por cada asignatura y otro para el resguardo de matrícula.

Las solicitudes de matrícula se extenderán en los impresos que al efecto se facilitan en la misma Escuela, reintegrándose con una poliza de peseta.

Los alumnos no conocidos en el

Establecimiento identificarán su persona mediante la firma de dos testigos y la presentación de la cédula personal exigida para todos los mayores de 14 años.

Los que procedan de otros Establecimientos de enseñanza presentarán el correspondiente certificado de vacuación.

Ingreso.—Los exámenes de ingreso que ha de verificarse en el mes de junio deberán solicitarse del Ilmo. Sr. Director del Establecimiento durante el mes de abril, teniendo en cuenta las siguientes reglas:

La instancia será escrita de puño y letra del aspirante, en los impresos que se facilitarán en la Consejería de la Escuela, debiendo acompañar certificación de nacimiento del Registro civil, sin legalizar, si pertenece a esta provincia, y legalizada si a cualquier otra de España, para justificar con ella la edad de doce años cumplidos antes del año académico en que hayan de cursar las asignaturas del período preparatorio, y, además, una certificación facultativa de hallarse vacunado o revacunado.

Los derechos que habrán de abonarse son cinco pesetas en papel de pagos al Estado y dos pesetas 50 céntimos en metálico, debiendo reintegrar la instancia con una poliza de una peseta y acompañar un timbre móvil de diez céntimos.

Palma de Mallorca, 21 de Marzo de 1914.—El Secretario, V. Tejada.—V. B.º.—El Director, Gregorio Crespo.

Catequesis de S. Juan Bautista

DE LASALLE
Primera Comunidad

Conforme anunciamos en nuestro número del miércoles pasado, tuvo lugar el día de San José, en la parroquia iglesia de San Jaime, lucida fiesta con motivo de recibir por primera vez a Jesús Sacramento los niños cuyos nombres y apellidos siguen:

Mateo Alomar y Albons, José Bernat y Marí, Antonio Bonnin y Crespi, Jaime Bordoy y Ferrer, José Cabot y Murci, Miguel Castelló y Balaguer, Ricardo Estrada y Brasó, Antonio Font y Mas, Ramón García y Galán, Juan Guillem y Monferrer,

Seguidamente acercáronse a recibir el Pan Eucarístico los mencionados niños, acompañado cada uno de ellos de dos Congregantes. Comulgaron también muchos muchachos de la Catequesis y los demás señores Congregantes.

Después de esta ceremonia, dirigió de nuevo el Rdo. señor Párroco, don Antonio Deyá, quien dirigió a los reunidos sentida plática referente al grande acto de la Primera Comunidad; además, con entusiasmo ensalzó la magnífica obra que realizan en su parroquia los señores Congregantes Catequistas; luego encareció a las personas piadosas a contribuir con sus limosnas al sostenimiento de tan benéfica institución.

Acto seguido renováronse las promesas del Santo Bautismo, y luego el niño Antonio Font y Mas, en nombre de todos sus compañeros, pronunció con voz clara y expresiva la Consagración a María Santísima.

Concluida la función, el señor Rector suplicó a todos los asistentes que rezasen con fervor a S. José para

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA 31

Las etapas de una conversión

(Continuación)

precisamente por causa de su cantero de usted, que está abajo y viene a ver a usted. En cuanto le he visto, me he escapado. No está borracho, ¿sabe usted? pero parece que traspira borrachera.

—Traspira miseria y desconsuelo. Ustedes le han escamoteado a Dios, que es la esperanza de los desconsolados y su apoyo. ¿Cómo quieren ustedes que un ser tan miserable se sostenga sin Dios?

—Yo no sé, San Juan, yo no sé... La verdad es que Dios por sí mismo no tiene nada de repulsivo, porque su estado es el de hacerse el muerto; pero si usted hubiera tenido, como yo, un ilustre cuñado en la sacristía, estoy seguro de que nunca se hubiera usted convertido. La gente de Dios es la que es carente; no Dios mismo, pobre estatua... Pero es igual: me ha tocado usted en la parte dolorida hablándome del bajo-mundo; hay doscientos mil Pedro Blot en París, que, hoy por hoy, nos hacen nuestro ne-

gocio; pero que para mañana no alegran cosa mayor el horizonte... ¿Haré subir al oso, o va usted a bajar?

Vi que le desagradaría recibiendo en su casa a mi amigo Pedro, y me apresuré a coger el sombrero para salir. El doctor me abandonó en medio de la antesala por no arrosttar la vista de aquel estómago que había de digerirle a él y a todos los suyos un día u otro: así, según se dice, el gran Rey Luis XIV no se atrevía a mirar la veleta que domina el real panteón de Saint-Denis a donde debían ir a parar sus ilustres restos mortales.

Bajo el traje decente que se le había procurado, no tenía ya Pedro aquel marcado aire de protesta, de absurdo y de blasfemia que me asombraba en él cuando estaba metido en su saco. La ropa limpia no le sentaba. Así vestido, ya no era más que un impedido común y ordinario que movía a compasión como el primer hambriento que se encuentra en el camino.

Tú sabes esto perfectamente, dramaturgo: del comediante despojado de su traje, queda muy poco, apenas nada; pero si, además, ha sido echado fuera del teatro, ya no queda de él nada absoluta-mente; y por eso tienen por detrás de

todos los teatros esas salidas oscuras por donde los héroes de cartón y las heroínas de yeso se escapan después de representada la comedia, para volver a entrar de incógnito dentro de su propia carne y de sus huesos.

Entonces se ven cosas extraordinarias: la ramera de las piezas de Dumas (hijo) puede convertirse en una madre de familia respetable, y el traidor de melodrama delectra la moral en acción a sus pechueluelos.

No tengo el honor de conocer con bastante intimidad a Tartufo-Erostrato, el cómico a todo trance, para mostrárselo en su casa cuando vuelve de quemar una catedral; pero he sorprendido a su mujer visitando a los pobres, estoy bien seguro, y en la obscuridad de las capillas laterales de mi parroquia he creído alguna vez reconocer... No, no, no lo descubro. Tanto menos, cuanto que la señora Tartufo va mucho más allá que su marido, y es más rabiosa que él cuando se pone.

Pedro Blot no era comediante; o por lo menos, si lo era, como lo somos todos, no lo sabía: había representado de buena fe el drama lúgubre y grotesco de su suicidio, que sólo había matado a los demás. No era un hombre depravado,

puesto que se tapaba y se escondía para llorar; no era tampoco un hombre sin inteligencia, puesto que penetraba y conocía claramente su libre-embaucador, la más vulgar, y, por consiguiente, la más temible encarnación de Tartufo.

Pedro Blot era un desgraciado, desahogado y seco por la succión de Tartufo-Vampiro, que extrae el pensamiento de Dios del corazón humano, es decir, que extrae la obediencia, la paciencia, la resignación, el deber, todo lo que consuela y fortifica, para introducir en su lugar el vicio impotente y repugnante, rebeldía que es la peor de las esclavitudes, el ímbecil derecho de gozar, la concupiscencia brutal, la envidia, el odio, la locura del egoísmo, todo lo que degrada al individuo para luego depravar y bastardear la raza...

¿Has visto, tú eres campesino, has visto a las culebras vaciar a los sapos?

Yo conocí un sapo y una culebra... tranquilízate, que no es esto un apólogo del tiempo en que hablaban los animales. Mis dos animalitos no dirán una palabra; es un recuerdo de mi infancia. Una vez que andaba yo cogiendo moras en una cerradura de una huerta, distinguí de lejos una cosa que me pareció extraordinaria. Se deslizaba por la orilla

del cercado, y vi perfectamente que era una culebra que se arrastraba con la cabeza levantada al aire; pero la cabeza de aquella culebra me parecía horrorosa de grande.

Me aproximé y cesó mi asombro: lo que yo tomaba por la cabeza de la culebra era un sapazo gordo y rollizo que ella se iba mamando conforme andaba.

No puedo decirte hasta qué punto iba orgullosa la culebra. El sapo era el que no parecía estar tan contento, ni con mucho.

Enemigo como soy de todas las serpientes, me lancé con el palo levantado para cortar el cuello a Tartufo-reptil; pero menos cándida que el personaje de Molière, mi culebra hizo una contorsión rápida y desapareció en el seto.

Al huir dejó escapar el sapo.

—¿De susto?

No por cierto; como se arroja la monda de una pera o el hollejo de una uva.

El sapo aquel ya no era más que un pellejo de sapo, una cosa floja y estrujada de donde se había chupado ya todo lo chupable. No estaba muerto, sin embargo; aquella piel aplastada se movía, y al cabo de un momento se metió por un agujero de la seve, por el mismo

agujero donde la culebra se había escondido.

Aun me parece que estoy viendo a un viejo aldeano que se había parado a mirarme en tanto que yo examinaba aquel curioso detalle de historia natural, y que me dijo con todo magistral y grave:

—"Ah, las v'lines (las venenosas, las culebras)... Las culebras y los sapos se aman mutuamente. ¡No hay peligro de que una culebra le haga daño a un sapo! El sapo sabe esto perfectamente, y no se asusta ni huye jamás de la culebra, porque la culebra le come siempre, pero no le mata nunca..."

Y como yo no comprendía esto muy bien, el viejo campesino me explicó que la culebra dejaría al sapo todo el tiempo apetecido para esponjarse y redondearse de nuevo; pero que entonces, cuando el sapo haya vuelto a ser lo que se llama un hermoso sapo, próspero y repleto de apetitosas viscosidades, la culebra tornará a sorbersele como un huevo fresco, delicadamente y sin maltratarle.

Te he contado esto porque tal fué la suerte de Pedro Blot en toda su vida; se ha chupado y se le ha vuelto a chupar siempre y siempre.

Magdalena se engañaba cuando creía que mi conducta y mis palabras no ha-

bían producido efecto alguno en este pobre hombre. Yo había conmovido allá en su interior lo poco que Mazagran, su culebra, le había dejado. Había sido, además, conmovido hartamente, y sin duda halagado, por la importancia considerable que se daba a sus asuntos entre la reducida cristiandad de Nante-re. Los piadosos respetos y consideraciones de que eran allí rodeados los mortales despojos de Adela no le eran del todo indiferentes, y en suma, conservaba todavía en su cerebro inseguro bastante cantidad de buen sentido para reconocer y confesar, allá para sí, que no teníamos nosotros ningún interés humano en obrar de aquella manera.

Puedo decirte desde luego que el entierro de su compañera, que se hizo sin fausto seguramente, pero con decencia y en medio de un concurso numeroso de fieles, le inspiró un verdadero reconocimiento.

Hubiera él preferido un entierro civil; al menos así lo dijo, aunque no estoy yo bien seguro de que fuera sincero en aquel instante.

Y por lo demás, para conversar conmigo sobre este punto, era para lo que había llamado a la puerta del doctor, tan de madrugada.

que diera un local suficiente en don- de los señores Catequistas pudieran satisfacer completamente su actividad y celo en provecho de la clase po- bre.

Los diferentes cantos que se in- terpretaron fueron del mejor efecto. En una palabra, todo estuvo com- pletamente bien; y la fiesta resultó conmovedora; pues numerosas son las personas que, presentes a esta cariñosa función, no saben cómo en- sa zarla.

Al llegar al Colegio, los señores Catequistas sirvieron un succulento desayuno a los alumnos de Primera Comunidad.

Por la tarde, sacóse una hermosa fotografía de todos los muchachos y señores Maestros que asistieron a la Doctrina.

Al terminar esta reseña, felicitamos al señor Párroco por el vivo interés que lleva a la Catequesis de San Juan Bautista de Lásalle, a los señores Congregantes Catequistas que con tanto acierto la dirigen y a todas las personas bienhechoras que ayu- dan de cualquier modo a que este Centro Catequístico vaya siempre desarrollándose.

El Sindicato del Patronato Obrero

Anteayer, a las once de la mañana, tomó posesión la nueva Junta del Sindicato del Patronato Obrero, que quedó constituida en la siguiente forma:

- Presidente, don Matias Vidal.
- Vice-presidente 1.º, don Juan Alberti.
- Vice-presidente 2.º, don Antonio Roca.
- Secretario, don Bartolomé Arrigues.
- Vice-secretario 1.º, don Antonio Payeras.
- Vice-secretario 2.º, don Jaime Escanellas.
- Contador, don Ramón Gelibert.
- Depositario, don Antonio Cirer.
- Vocales: 1.º, don Juan Soberats; 2.º, don Juan Flexas.

De Felanitx

Concurridísimas se vieron las so- lemnnes Cuarenta Horas celebradas en nuestro Párroco en honor del glorioso patriarca San José. Mil plácemes merece el Rdo. don Antonio Muntañer por el acierto y zelo con que dirige el culto jesuítico.

Por cartas y periódicos que hemos recibido de Chile, nos enteramos de la solemnidad con que ha celebrado su primera Misa nuestro joven paisano el presbítero don Juan Sastre Arover.

La tierna y sublime ceremonia tuvo lugar en el oratorio de la hacienda "San Martín", donde viven los padres del nuevo celebrante, honrando a la familia con su presencia el señor Obispo de La Serena Dr. don Ramón Anjel Jara, el Presidente, un Minis- tro y el Fiscal de la Ilma. Corte, el Rector del Seminario, el Promotor Fiscal del Obispado, el Secretario privado de Monseñor Jara y muchos otros sacerdotes y personas de signi- ficación que, desde La Serena y Co- quimbo, se trasladaron a aquella finca.

Unimos nuestra felicitación a las muchas que ha recibido nuestro paisano por su promoción al sagrado orden del Presbítero.

Poco ha variado en los últimos siete días el estado general de la población en materia de salud pública. Los ataques de viruela que existían entonces, han sido todos dados de alta; pero, en cambio, se han presentado dos casos nuevos: el primero en un muchacho de 4 años de edad, que desgraciadamente murió a los pocos días, y el segundo en una mujer que vino de Palma con los primeros síntomas de la enfermedad.

Durante toda la semana, pero muy especialmente desde la mañana del jueves, ha soplado el viento con una fuerza arrasadora, haciendo muy molesto el tránsito por calles y carre- teras y bastante difícil todo trabajo al aire libre.

Los efectos causados en el campo por estos tenaces vendavales, han sido desastrosos viéndose muchas ramas desgajadas y hasta corpulentos árboles completamente arrancados.

El almendrón se corta hoy en este mercado a los precios siguientes: corriente, a pesetas 142.50 los 42.37 kilos; de propietarios, a 148, y escogidos, a 153.

Corresponsal.
Felanitx, 22 III-14.

Los Exploradores de Sóller

Como se había anunciado desde estas columnas, el día de San José, hizo la primera salida oficial, como diríamos, nuestra floreciente institu- ción de Boys-scouts, con nuestra banda de cornetas y tambores. Dicho día fué, para nosotros, día de júbilo y regocijo. A las siete y media de la mañana, formados ya en el "Fomento Cató- lic", hacíamos algunos ensayos prác- ticos sobre la marcha. La ancha calle de Vnoria se hallaba atestada de gen- te, que ansiosa aguardaba nuestro paso; a las siete y tres cuartos, lle- gan los señores del Comité, a quienes saludamos, y dada la orden de partir, emprendimos la marcha con la banda al frente, que ejecuta algunas pier-

zas durante el trayecto, hasta la pa- rroquia.

La parroquia se hallaba llena de bote en bote, lo mismo que en la misa de las grandes solemnidades; a las ocho empieza la misa, que dice el Rdo. señor Arcipreste, ayudado de los exploradores José Puig y José Mayol, hijos respectivamente del señor Alcalde y del reputado médico señor Mayol.

Los guías José Colom, Miguel Pizá, Ramón Oliver y Bartolomé Busquets, forman la guardia de ho- nor en las gradas del altar, y nosot- os ocupamos el patio al pie del presbite- rio, y de manos del señor Párroco recibimos la sagrada comunión, para cumplir con el precepto pasual.

El celebrante, antes de la comu- nión, nos dirige, a una entusiasta pláti- ca, alentándonos a seguir por el ca- mino emprendido, y nos felicita y felicita a nuestros Directores por el acierto de la disposición de que nuestra primera visita haya sido a la iglesia parroquial y que nuestras bases se hagan pronto con los cimien- tos de la Sagrada comunión, estando muy acertado con su breve plática. El órgano, pulsado por el Rdo. se- ñor Rosselló, vertió raudales de ar- monía. Resultó un acto tierno y con- movedor.

Acabada la misa, en medio de dos murallas de gente, dimos una vuelta a la plaza y rompimos filas delante de la estación del ferrocarril.

Por la tarde, reunidos otra vez, fuimos a saludar al Rdo. señor Arci- preste, al señor Alcalde, a los señores del Comité y a otras personas entusiastas de los Boy-scouts. Al entrar en el patio del Convento en donde están instalados los Hermanos de las Escuelas Cristianas, nos sorpre- dió ver adornadas las paredes con inscripciones alusivas a los Ex- ploradores, al Comité y a la banda, combinadas con los colores naciona- les.

Tocando algunas marchas recorrimos los corredores; luego fuimos obsequiados con un refresco, lo mismo que los señores del Comité, que nos acompañaron toda la tarde. El señor Vich sacó una fotografía. Acabadas las visitas, nos dirigimos a la casa del Instructor don José Ma- graner, hijo del acaudalado don Juan, y por celebrar su fiesta onomástica nos sirvieron un espléndido "lunch", habiendo brindis por el florecimien- to de los Exploradores. Después nos dirigimos al "Fomento", y fuimos obsequiados con una función de "ci- ne-".

Fué tal el entusiasmo que desper- tamos que por las calles por donde debíamos pasar, se hallaban mate- rialmente llenas de gente.

Gracias mil por las atenciones de que fué objeto este cronista como encargado de escribir esta reseña para CORREO DE MALLORCA, y en enho- rabuena a los señores del Comité, que tanto se desvelan para nuestro bien, a los señores Castell y Viquei- ra y muy particularmente al maestro de música Rdo. señor Rosselló, que en tan breve tiempo nos ha sabido organizar una banda.

Un Explorador
Sóller, Marzo de 1914.

El sermón de la Catedral

Mañana, con motivo de la festivi- dad de la Anunciación de la Virgen, el sermón cuaresmal será predicado, en nuestra Basílica, en la Misa ma- yor, en vez de serlo por la noche, como es costumbre.

AYUNTAMIENTO

Sesión de ayer
Ayer, a las doce y cuarto, celebró sesión, en segunda convocatoria, el Ayuntamiento de esta ciudad.

En la presidencia tomó asiento el Alcalde, señor Conde de Olocau.

Ocuparon los escaños concejales los Sres. Oliver y Roca, Carbonell, Font y Arbós, Villalonga y Oliver, Servera, Barrera, Bronda, Lull, Sa- lom, Bestard, Valent, Riutord, Pla- nas, Mir, Castell, Llompars, Pou y Reus, Rover, Crespo, Tous, Villa- longa y Esbarranch, Alorda, Trián, Lladrés, Espases, Giménez, Cirer, Barceló y Obrador.

Acta.-Cuentas
Se aprueba el acta de la sesión anterior y varias cuentas por servi- cios municipales.

Varios asuntos
Se entra el Ayuntamiento de un oficio de los Exploradores mallor- quines referente a la suscripción para costear el proyectado monumento al Beato Ramón Lull, de otro de la Sociedad Odontológica española felicitando al Ayuntamiento por haber establecido una Clínica dental; de otro del "Fomento del Civismo", protestando contra los que indebidamente se han aprovechado de las aguas de la Fuente de la Villa, y de otro del "Fomento del Turismo", in- dicanco la conveniencia de antici- par el riego de la vía pública de esta ciudad.

Se aprueba el presupuesto extra- ordinario formado para satisfacer las obligaciones que quedaron desaten- didas en el presupuesto del año úl- timo.

Se conceden trece permisos para obras particulares.

Se acuerda aprobar el acta defi- nitiva de las obras de construcción de la alcantarilla de la calle de las Capuchinas; aprobar la liquidación de ciertas obras ejecutadas en el ca- mino de La Vileta y en la calle de la

Barrera (Son Español); devolver la fianza que tenía constituida el con- tratista de las obras de las calles de Sra Roque y de Escursach; adjudicar definitivamente a D. Jaime Cres- pi las obras de construcción del ado- quinado de la calle de la Marina; aprobar una relación de pequeñas reparaciones que deben efectuarse en la vía pública; recibir las obras de construcción de un muro en el case- rio de Son Sardina; aprobar una re- lación de altas y bajas del arbitrio sobre carruajes de lujo; devolver las fianzas que tienen constituidas los contratistas de los arbitrios sobre ocupación de la vía pública y de la Plaza Mayor; aprobar el padrón del arbitrio sobre arquetas y cañerías; aprobar un dictamen sobre los com- promisos de créditos que afectan al Presupuesto; aumentar el gasto del alquiler para local de la escuela nacional de niñas de El Terreno; y aprobar un dictamen aclarando otro referente a la subvención concedida por el Ayuntamiento para la publica- ción de las obras completas del poe- ta Mosén Verdager.

Lee un dictamen de la Comi- sión de Obras proponiendo la cons- trucción de un depósito de aguas en el caserío de Son Alegre. En el dicta- men se dice que las obras costarán unas mil pesetas.

El Sr. Rover encarece que, antes de aprobarse el dictamen, se formen los correspondientes proyecto y presupuesto.

El Sr. Cirer indica que, según sus noticias, los propietarios del sitio llamado "Parque de la montaña", están dispuestos a ofrecer al Ayuntamien- to el usufructo del pozo que allí existe.

A propuesta del Sr. Carbonell, se acuerda que el dictamen vuelva a la Comisión.

El Sr. Barrera propone, y así se acuerda, que quede ocho días sobre la mesa un dictamen referente a la expropiación de varias fincas de la calle de la Bolsería.

La distribución del Capítulo para ca- minos vecinales
Se da cuenta de la distribución en- tre los distritos, hecha por la Comi- sión de Obras, del capítulo que figu- ra en el Presupuesto para caminos vecinales.

El Sr. Giménez combate el dicta- men, diciendo que, en su concepto, tal distribución debería haber reali- zado después de visitas de inspec- ción llevadas a cabo sobre el terreno, al objeto de saber el estado en que se encuentran cada uno de los cami- nos vecinales. Termina diciendo que, en este asunto, quiere salvar su voto.

El Sr. Trián impugna también el dictamen. Manifiesta que el dictamen no debe aprobarse sin haberse traído antes al Consistorio una relación, formada por los técnicos, en la cual se diga concretamente el estado y los kilómetros de los caminos vecinales de todos los distritos. Pide que el dictamen vuelva a la Comisión. Termina diciendo que no tiene incon- veniente en que la distribución se haga por distritos, pero precediendo siempre el dictamen de los técnicos.

Les contesta el señor Font y Arbós diciendo que, antes de hacerse la dis- tribución presentada, se leyó, en el seno de la Comisión, una relación expresiva del estado de todos los ca- minos vecinales. "Según dicha rela- ción —añade—, todos los caminos reúnen malas condiciones; el que menos está regular". Indica que, aun siendo cierto, no tendría nada de particular que a un distrito se diera más dinero que a otro que tiene me- nos kilómetros de caminos vecinales, "pues todos —repite— están mal". Encuentra muy oportuna la indicación del señor Trián para ser tenida en cuenta al formarse los Presupuestos para 1915.

El señor Trián duda de que, al for- marse los Presupuestos para 1915, se destine cantidad alguna para reparar como necesitan los caminos vecina- les. Insiste en que la distribución se haga teniendo en cuenta el estado de los caminos y los kilómetros que éstos comprenden.

El señor Carbonell dice que la dis- tribución se ha hecho este año como en los anteriores. Manifiesta que la mayoría se ha cuidado siempre de la conservación de los caminos vecina- les, e indica que tiene gran interés en que éstos estén en buen estado. Tem- me que se trata de producir un efec- to político.

El señor Trián recuerda que, en el año pasado, no se celebró ninguna subasta para la adquisición de piedra habiéndose invertido toda la consi- gna para caminos vecinales en la cons- trucción de muretes y paredes.

El señor Pou y Reus: Nosotros no venimos aquí a producir efectos po- líticos.

El señor Carbonell: Pues lo pa- rece.

El señor Pou y Reus: quien pare- ce que quiere un argumento político, quien lo produce, es la mayoría, que se niega rehacer una distribución con la garantía del dictamen de los técni- cos.

El señor Font y Arbós manifiesta que él siempre procura hacer las co- sas con estricta justicia, por lo cual indica que no tiene inconveniente en que el dictamen vuelva a la Comi- sión para modificarlo, si cabe, des- pués del solicitado informe de los técnicos.

Los señores Pou y Reus, Cirer y Trián elogian el rasgo del señor Font y Arbós.

Se acuerda que el dictamen vuelva a la Comisión.

El abasto de aguas a los suburbios
Léese un dictamen proponiendo abastecer de agua los suburbios de Son Serra y Son Rapiña.

El señor Giménez se extraña de que en el dictamen no se proponga abastecer también de agua a otros su- burbios para los cuales también se solicitó agua.

Sobre este asunto se provoca larga y acalorada discusión. Defienden el dictamen los señores Font y Arbós, Carbonell y Bibiloni, y lo combaten los señores Pou y Reus, Trián, Llompars, Obrador y Villalonga y Oliver.

Se trata de un dictamen en el que se propone destinar 250 pesetas del capítulo de imprevisos para llenar fuentes de caseríos del octavo distrito para que el vecindario pueda proveerse en ellas de agua. Las mi- norías creen ver en dicho dictamen un favoritismo político de la mayoría, y por esto lo combaten, pidiendo que los caseríos de todos los distritos el beneficio que trata de otorgarse a los del octavo.

La discusión es vivísima. La opo- sición de las minorías es renacisima, tanto, que acaba por convertirse en obstrucción, presentando gran núme- ro de enmiendas, que los ediles libe- rales y reformistas empiezan a de- fender pronunciando amplios dis- cursos.

El tiempo va pasando. Al fin, el re- lator de la Casa Consistorial da los dos y cuarto, estando en el uso de la pa- labra el señor Trián. El señor Conde de Olocau observa que, habiendo dado la hora reglamentaria, procede prorrogar la sesión.

Por unanimidad, se acuerda sus- tender ésta para reanudarla hoy, a la hora de costumbre.

Notas de sociedad

De viaje
Ayer tarde, a las seis y media, sa- lieron para Barcelona, en el vapor "Bellver", doña María Sancho, doña Rosario Frau, don Ricardo Fuster, don Gabriel Horrach y don Antonio Marcó.

También salió para Barcelona, de paso para Madrid, el Administrador del Real Patrimonio don Enrique Sureda.

Hoy, a las seis de la mañana, en el vapor "Miramar", han llegado de Barcelona don Sebastián Villalonga, don Isidro Corominas, don Eugenio Martí, don José Durán, don Miguel Biosca, don Vicente Prats y don Jo- sé Guillot.

De Argel han Hegado hoy, a las cinco de la mañana, en el vapor "Ray Jaime II", don Vicente Mari, don Juan Cabanillas, don Antonio Vicens, don Rafael Estada, don Bar- tolomé Capó, don Joaquín Casas y don Juan Cerdá.

A las seis de la mañana han lle- gado de Mahón, en el vapor de su mismo nombre, don Pedro Seguí, don Francisco Pérez, don Vicente Mari, don Martín Pons y don Jaime Picó.

También ha llegado en el mismo vapor, una Hermana de la Carida- dad.

DEL MAR

Entradas
Ayer tarde llegó, procedente de Ciudadela, el vapor de su mismo nombre.

Hoy han llegado los vapores "Mi- ramar", "Ray Jaime II", y "Mahón", de Barcelona, Argel y Mahón, res- pectivamente.

Salidas
Ayer salieron:
El vapor "Bellver", para Barce- lona.

El pailebot "Joven Luisa", para Cartagena, con efectos.

El vapor "Ciudadela", para el puerto de su nombre.

Y el vapor alemán "Juno", para Castellón, con lastre.

Hay que salir para Cabrera el vaporcito "Ciudad de Palma".

Despachados
Esta tarde saldrá para Valencia el vapor "Miramar".

Esta mañana, a las once, ha salido para Marsella el vapor "Ray Jaime II".

Vapores esperados
Mañana deben llegar:
El vapor "Balear", procedente de Ibiza.

Y el "Ray Jaime I", de Barce- lona.

Visita de inspección

Un telegrama de felicitación a la Is- laña Marítima.
Estos pasados días ha estado en Barcelona, como saben nuestros lec- tores, al objeto de girar una visita de inspección a las dependencias de su departamento, el Director general de Navegación y Pesca, don Ramón Es- trada.

Este estuvo en el vapor "Ray Jaime II", cuyo buque recorrió, elogián- dolo grandemente.

A bordo fué obsequiado con un banquete, al terminar el cual el señor Estrada dirigió al director de la "Is- laña Marítima", don Sebastián Simó, el siguiente telegrama:

"Al terminar el banquete con que me han honrado a bordo del hermo- so vapor rápido "Ray Jaime I", reci- bo oportunamente su sentido telegrama. Reciba y transmita a esa Junta de Gobierno mi enhorabuena por el brillante estado del buque honra de la marina mercante española."

El Gobernador a Madrid

Ayer tarde salió para Barcelona, de paso para Madrid, el Gobernador civil de esta provincia, don Ignacio Martínez de Campos.

También salió para la Corte el di- putado electo por Menorca don Ga- briel Squella.

En el muelle les despidieron el jefe del partido conservador mallor- quín, don Manuel Guasp; los Sena- dores señores Marqueses de la Ce- nia y de Linars, los diputados a Cor- tes don José Socias y don Jerónimo Estades y los diputados provinciales don Juan Massanet Verd y don Mi- guel Rosselló Alemany.

La desgracia de esta mañana

Esta mañana, en el muelle, a la lle- gada del vapor correo "Ray Jaime II", procedente de Argel, ha ocurrido una sensible desgracia.

Una mujer llamada María Ribas Palerm, de 52 años de edad, natural de Ibiza, al desembarcar ha tenido la desgracia de resbalar, haciéndolo con tan mala suerte, que se ha frac- turado la pié.

Ha sido auxiliada por los demás pasajeros y personal del referido va- por, siendo conducida en un coche a la casa de socorro del Ayuntamiento, donde ha sido curada de primera intención por el médico de guardia señor Gayá.

En vista del mal estado de dicha mujer, el referido médico ha ordena- do fuera trasladada al Hospital civil. Acompaña a María Ribas una hija suya que cuenta once años de edad.

Boletín religioso

MANANA
Santos.—La Anunciación de la Vir- gen.

Cuarenta Horas.—Empiezan en el Socorro dedicadas a la Anuncia- ción de Nuestra Señora: Exposición a las seis y media; a las siete y media, Misa de Comunidad general para los Cofrades de Nuestra Señora de la Consolación y Correa, por ser el 332.º aniversario de la fundación de la Cofradía de la Santa Correa en la iglesia del Socorro; a las diez y media Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. P. Natalio Herrera, O. S. A. Terminado el Oficio, el Pa- dre Superior dará a los fieles la Bendición Papal. Por la tarde, a las seis y media, Rosario, meditación, estación cantada, Bendición y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En obsequio de la Anunciación de la Virgen María. En la Catedral Basílica, a las diez y media, Misa mayor solemne con sermón por el orador Cuaresmal. Por motivo queda suprimido el ser- món Cuaresmal de la noche.

En San Nicolás, a las siete y media, Misa de Comunidad general para los Asociados a la Felicitación Sabatina; al anochecer, rezado el Rosario, se practicará solememente el ejercicio Sabatino, con sermón por el Reve- rendo don Francisco Fluxá, Pbro. Se puede ganar indulgencia plenaria.

En la Anunciación (Hospital) fiesta en honra de su Titular: A las diez, exposición del Santísimo Tercia y Misa mayor con sermón por el Reve- rendo don Juan Rotger, Pbro; por la tarde, a las cuatro, Completas so- lemnnes y sermón cuaresmal; a las seis, exposición de S. D. M., medita- ción, Coronita de las doce Estrellas, Te-Deum y reserva.

En la Catedral Basílica será ex- puesta la reliquia de la leche de la Santísima Virgen.

Visita.—A Nuestra Sra. de la Anunciación en el Santo Hospital.

Motores eléctricos garantidos

Los motores eléctricos que en Aachen (Alemania) fabrica la casa Garbe, Lahmeyer, y C.ª están construidos con arreglo a las prescripciones de la Asociación de Ingenieros Eléctri- cistas Alemanes. En esta capital re- presenta a dicha fábrica la casa "Ma- terial Eléctrico y Maquinaria", Con- quistador 4, la cual responde y garan- tiza sus instalaciones de motores en forma que repara o substituye (a su elección) las piezas que resulten inservibles por defectos de construc- ción o instalación, en este último caso, solo cuando la instalación está hecha por la casa. Así mismo, esta, tiene establecido un servicio de conserva- ción de motores a precios sumamen- te módicos. Esta casa no compete en precios, sino en calidad.

Francisco Clar Sánchez Odontólogo

Ofrece sus servicios y su nuevo Gabinete.
Calle Pelaires, 55, 2.º—Palma

Gas y electricidad

FÁBRICA DE LAMPISTERÍA de Bartolomé Fuster
Plaza del Rastrillo, 8, y Colón, 9, Instalaciones eléctricas, Sanitarias, Bombas, Motores y Pararrayos.
Compras de plomo, zinc, cobres y demás metales viejos.

Instituto Sureda

de Electricidad médica, Fototerapia y Radium
INSTALACIÓN DE PRIMER ORDEN
Rayos X.—Altas frecuencias.—Rayos ultra-violetas.—Ozono etc.
Emanatorio de Radium
(primero en España); progreso definitivo en la curación del artritis- mo, reumatismo, gota, neuralgias, arenillas, y todos los trastornos producidos por el ACIDO URICO.
Director-Propietario:
JOSÉ SUREDA MASSANET Médico ginecólogo
DANÚS 4, 1.º DE 10 A 1

CRISTALES COMBINADOS

de todas clases
Maquinaria moderna
PARA MONTARLOS
Antigua casa Lásalle
San Nicolás, 31

LA ESPERANZA

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO
Con maquinaria y útiles para la impresión de toda clase de trabajos propios del ramo, con
ESMERO, PRONTITUD Y ECONOMÍA
Folletos, Revistas, Programas, Tarjetas, Talo- narios, Invitaciones, Memorándums, Recor- datorios, Cartas y Sobres Comerciales, etc., etc.
EN UNA O MAS TINTAS
Calle de la Lonjeta, núm. 11
Apartado, n.º 19 Palma de Mallorca Teléfono, 200

Sueltos y noticias

Ofrecimiento
Nuestro amigo el Presbítero y Aboga- do don José Bestard Fiol, que diri- ge en Madrid acreditada Academia, nos ha ofrecido su nuevo domicilio, Fuencarral, 91 praes.
Agradecemos la atención.
Mutualidades Escolares
Hemos recibido las siguientes li- neas:
"Con muy buen acierto los Cole- gios de niños y de niñas de Sóller han empezado a organizar Mutuali- dades Escolares para iniciar y educar en las prácticas de la previsión a sus alumnos.
Los Colegios de Madres Escolares y las de doña Margarita Sastre, doña Rosa Ripoll, doña Francisca Valls, doña Francisca Mas y doña María Colom y los dos Colegios de niños y de niñas de Biniraxar tienen ya muy adelantados estos plausibles trabajos de previsión escolar, habien- do abierto en la Sucursal de Palma de la Caja de Pensiones para la Ve- jez y de Ahorros, Colaboradora del Instituto Nacional de Previsión, cien- to sesenta y cinco libretas de seguro dental infantil, favorecidas con la ho- norificación del Estado, por hallarse incluidas en el régimen oficial de Previsión."
Cura
En el dispensario que la Cruz Roja tiene establecido en Santa Catalina ha sido curado un muchacho que se produjo, con una sierra, una herida en la mano izquierda.
Ganado
De Barcelona ha traído hoy el va- por "Miramar", 40 reses lanaras y 27 de ganado vacuno.
Patronato Obrero
La octava conferencia para obreros que dará hoy, martes, de ocho a nue- ve de la noche, don Julio Pérez Mén- dez de Losada, versará sobre el tema: "Nuestro sistema planetario."
La casa Alzamora Hermanos
De esta casa comercial hemos re- cedido una circular cuyos son los si- guientes párrafos:
"Muy Sr. nuestro: Tenemos el sen- timiento de participar a V. la defun- ción de nuestro malogrado principal D. Enrique Alzamora Gomá, acacia- da el 9 de los corrientes.
Para honrar su memoria y su bien cimentada obra comercial, tanto su viuda en representación propia y en la de su única hija Sofía, como el her- mano del finado, D. Fernando Alza- mora Gomá, acordaron espontánea- mente la continuación de los nego- cios de esta su casa en la misma vasta escala actual, bajo el mismo nom- bre social, en los mismos edificios, con el mismo personal idóneo y con los mismos medios con que cuenta; acordaron además, gustosamente, la ratificación de poderes generales a D. Vicente Alzamora Sendra y a don Juan Roca Pujol."
Al pie de la carta se indica que D. Fernando Alzamora continuará firmando Alzamora Hermanos; don Vicente Alzamora Sendra, P. P. de Alzamora Hermanos, V. Alzamora; y D. Juan Roca Pujol, P. P. de Alza- mora Hermanos, Juan Roca.
En San Jaime
En la parroquia de San Jaime, so- lemnnes cultos en honra de la Virgen del Puig de Pollensa. A las diez se cantarán Prima y Tercia y acto con- tinuo la Misa solemne con sermón, que predicará el Rdo. don José Auba.

Interesante

Para más seguridad en las perso- nas que gasten o quieran gastar nues- tros vinos, desde hoy se servirán a domicilio en garrafrones lacrados, y con un medallón con el nombre de la casa "Hermanos de Binisalem".
Despacho en Palma en donde pue- den avisar, calle de Fiol n.º 30.

CHOCOLATES

Menier-Benedictino
y COLONIAL
con canela o vainilla
Antigua CASA LLORRIU

ESTOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos
securan las enfermedades del estó- mago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos.
Cura las acedias, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vérti- go estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos,
DIARRREAS
disenteria, la fetidez de las de- posiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal.
Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo re- ceten los médicos.
Se vende en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
Se remite folleto á quien lo pida.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

Desde Madrid

Por una protectora de la Buena Prensa

Madrid, 23 (16'00)
En sufragio de la Marquesa viuda de Alava

En el santuario de PP. Misioneros del Inmaculado Corazón de María se han celebrado esta mañana solemnes funerales en sufragio del alma de la señora Marquesa viuda de Alava, que legó 15.000 pesetas para la Grande obra de la Buena Prensa.

Ha presidido los funerales el P. Isaac de Burgos, Subdirector general de los Misioneros del Corazón de María.

Han asistido al acto representaciones de PP. Jesuitas, Agustinos, Trinitarios y de los Hermanos de la Doctrina Cristiana; la familia de la finada y la Congregación de Marías de los Sagrarios, los Legionarios de la Buena Prensa, una representación de Prensa Asociada y numeroso público.

El oficio ha sido celebrado por el P. Busquet, a quien asistían dos PP. Misioneros del Corazón de María.

La Capilla del Santuario, con un coro formado por seis tenores y varios bajos, ha cantado la Misa.

El Santuario ofrecía el aspecto de las grandes solemnidades.

El asunto de Calmette

Madrid, 23 (16'00)

De París.—Mme. Caillaux en la cárcel. París.—No obstante las afirmaciones del Director de servicios penitenciarios, el diario "L'Echo de Paris" sostiene que Mme. Caillaux goza, en la cárcel de San Lázaro, de un régimen de favor contrario al reglamento.

Madrid, 24 (1'00)
De París.—La Comisión parlamentaria

París.—Ayer por la mañana reanudó el trabajo la Comisión parlamentaria que entiende en el asunto Rochette.

El ex-ministro de Hacienda M. Caillaux reclamó que se hiciera público el nombre de la persona que se oculta bajo el pseudónimo M. X.

Manifiesto, además, el Ministro dimisionario que M. Fabre le dijo que no redactó su informe en el asunto como Procurador general.

M. Fabre ratificóse en que M. Monis le manifestó que había pedido el aplazamiento de la vista sobre Rochette para M. Caillaux.

Entrevistas
París.—Las entrevistas que han celebrado Mrs. Caillaux y Fabre no han dado resultado alguno.

El abogado Bernard se muestra reservado

París.—El abogado M. Bernard se ha negado a revelar el nombre de la persona que le aseguró que se aplazaría la vista.

También se negó a hacer públicas las conversaciones que tuvo con M. Caillaux, por estimar que encierran un secreto invariable.

Careo
París.—Han celebrado un careo Mmes. Caillaux y Chartran.

El objeto del careo era comprobar que Mme. Caillaux sabía, cuando asedió al director de "Le Figaro", M. Calmette, que éste iba a publicar varias de sus cartas íntimas.

Traslado de Mme. Caillaux al Palacio de Justicia
París.—Al ser trasladada al Palacio de Justicia, para celebrar el careo con Mme. Chartran, la autora del asesinato de M. Calmette se tapó la cara al ver que varios fotógrafos la enfocaban.

Mme. Caillaux dijo: "El servicio de orden está pésimamente montado."

El careo no dió ningún resultado.

De Provincias

Madrid 23 (16'00)

De San Fernando.—Despido de personal en el Arsenal

San Fernando.—El despido de personal en el Arsenal de La Carraca ha producido consternación.

El Alcalde ha telegrafiado al Diputado por el distrito, para que interceda cerca del Ministro de Marina para que suspenda el despido de los obreros y evite la ruina de numerosas familias.

Madrid, 24 (1'00)
De Valencia.—Explosión de una caldera

Valencia.—Comunican de Sagunto que en una fábrica de aquella localidad ha explotado una caldera a vapor, destruyendo el edificio.

Resultó muerto un obrero. Resultaron, además, varios heridos.

De El Ferrol.—Riña
El Ferrol.—Dicen de Catabois que en aquel pueblo ocurrió, una riña, a navajazos, entre varios mozos que asistieron a un baile.

Resultaron gravísimamente heridos los hermanos Cipriano y Marcelino Fernández.

Las elecciones de Senadores

Madrid, 23 (16'00)

Estadística

El jefe del Gobierno, señor Dato, nos ha facilitado a los periodistas la siguiente estadística del resultado de las elecciones de senadores celebradas ayer.

Conservadores, 98
Liberales, 40
Demócratas, 9
Reformistas, 3
Republicanos, 3
Independientes, 4
Regionalistas, 6
Jaimistas, 3
Integristas, 1
Defensa Social, 1
Y agrario, 1.

¿Crisis en Francia?

Madrid, 23 (16'00)

De París.—Rumores
París.—En los círculos políticos circulan rumores de que se planteará la crisis total antes de que actúe la Comisión investigadora nombrada para el esclarecimiento del asunto Rochette.

Se agrega que el nuevo Gabinete será radical y estará presidido por Mr. Delcassé, pues éste es el que hace las elecciones con mayores ventajas para el partido.

Madrid, 24 (1'00)
De París.—Dimisiones
París.—El diario "La Libre Parole", anuncia la dimisión de los ministros Lebrun, Viviani y Maginot.

La guerra en Africa

Madrid, 23 (16'00)

Marina se posesiona del mando
En el Ministerio de la Guerra se ha recibido esta mañana un telegrama del Alto Comisario de España en Marruecos, general Marina, diciendo que se ha posesionado nuevamente del mando en Africa.

Telegrama oficial
También se ha recibido en el Ministerio de la Guerra el siguiente telegrama del Comandante en jefe de las tropas de Larache, general Fernández Silvestre:

"A bordo del vapor "Canalejas", han llegado 159 soldados.

El temporal obligó a suspender el desembarco, refugiándose el buque en Tánger.

Han comenzado las reparaciones del puente que sufrió desperfectos durante los últimos temporales.

De Tetuán.—Llegada de Marina.—Temporal.—Banquete
Tetuán.—Hoy es esperado el Alto Comisario de España en Marruecos, general Marina, procedente de Ceuta.

Continúa el temporal de viento y agua.

La oficialidad del regimiento de San Fernando ha obsequiado con un banquete al capitán señor Carpentier, con motivo de haberle sido concedida la cruz laureada.

El viaje de los Reyes

Madrid, 24 (1'00)

De Córdoba.—Llegada de "La Filarmónica".—Concierto.—Visita
Córdoba.—Anoche, a las ocho, llegó a Moratalla la banda "La Filarmónica", de Posadas, para dar un concierto ante Sus Majestades los Reyes.

Estos escucharon con fruición la ejecución de escogidas piezas.

El Monarca visitó la yeguada, sien-

do recibido por el general Jaquetot y varios jefes.

Salida para Sevilla
Córdoba.—A las doce de la noche Sus Majestades los Reyes marcharon a Sevilla.

De Sevilla.—Llegada de los Reyes.—Recibimiento.—Visitas.—Regreso a Moratalla
Sevilla.—Han llegado los Monarcas, acompañados de la Archiduquesa de Austria.

En la estación, fueron recibidos por las autoridades.

Los Reyes visitaron los monumentos, marchando luego a Santiponce con objeto de visitar las ruinas de Itálica.

Enseguida regresaron a Moratalla.

Política
Madrid, 23 (16'00)

La minoría liberal en el Senado
Según el diario "ABC", la minoría liberal en el Senado tendrá papel decisivo, pues, con los vitalicios y los electivos, el señor Conde de Romanones dispondrá de ochenta senadores.

Consejo preparatorio
El próximo miércoles se celebrará Consejo de Ministros preparatorio del que ha de presidir S. M. el Rey el jueves.

Reunión en el Consejo de Estado
Esta tarde se reunirá el Consejo de Estado en pleno para tratar del asunto relativo a la estancia en filas de los reclutas de cuota.

Si dicho Consejo emitiera dictamen antes de pasado mañana, miércoles, el asunto se llevará al Consejo de Ministros que dicho día ha de celebrarse.

La combinación de Prelados
A su regreso de Córdoba, S. M. el Rey firmará la combinación de Prelados.

Nombramiento
Se ha enviado a Córdoba, para que lo firme el Monarca, un decreto nombrando al infante don Fernando presidente de la Cruz Roja.

Telegramas de adhesión
Esta mañana, el señor Dato ha recibido telegramas de adhesión de muchos Senadores triunfantes.

Telegrama al Rey
El Presidente del Consejo ha dirigido esta mañana un telegrama al Rey, dándole cuenta del resultado de las elecciones de Senadores.

El Monarca ha contestado felicitando al Gobierno.

Este se muestra muy satisfecho.

Combinación de Magistrados
El Ministro de Gracia y Justicia, señor Marqués de Vadillo, prepara extensa combinación de Magistrados.

Manifestaciones de Sánchez Guerra
El Ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, nos ha desmentido este mediodía a los periodistas la noticia referente a la dimisión de los Gobernadores civiles de Barcelona y de Málaga.

Nos ha comunicado, además, que en Barcelona algunos obreros del arte fabril se han declarado en huelga.

Madrid, 24 (1'00)
Los soldados de cuota.—Dictamen del Consejo de Estado

El Consejo de Estado, en la reunión que celebró ayer tarde, dictaminó de acuerdo con la Comisión permanente respecto al licenciamiento de los soldados de cuota.

El Ministro de la Guerra, general Echagüe, declaró que obró con escrupulosa rigurosidad, obligando a los reclutas de los regimientos del Rey y de León que se hallaban en Madrid a incorporarse a sus respectivos cuerpos.

Afirmó que para él todos son iguales, a pesar de haberse dicho que el traslado del hijo del ex-ministro señor Suárez Inclán a Madrid se debía a recomendaciones que se le habían hecho.

Combinación de Gobernadores
La próxima combinación de Gobernadores será muy extensa. Entrará en ella quince provincias.

Se afirma que en dicha combinación no entrará el Gobierno civil de Barcelona.

Censuras de Villanueva
El expresidente del Congreso, señor Villanueva, estando hablando, esta pasada tarde, con los periodistas, censuró duramente los atropellos co-

metidos por el Gobierno en las elecciones de diputados a Cortes celebradas en Logroño.

El Gobernador de Barcelona
Si no se agrava la huelga textil de Barcelona, el Gobernador civil de aquella provincia, señor Andrade, vendrá a Madrid para asistir a la reunión de las mayorías.

Actas graves
Las actas graves presentadas por el Tribunal Supremo ascienden a 140.

Es probable que el próximo lunes comiencen las vistas de las actas protestadas.

Noticias Varias
Madrid, 24 (1'00)

Fallecimiento
Ha fallecido en Talavera de la Reina (Toledo) don Alvaro García Prieto, hermano del ex-ministro de Estado señor Marqués de Alhucemas.

De Almería.—Por cuestión de elecciones.—Riña
Almería.—Comunican de Huércal-Olvera que en el pueblo de Albox, con motivo de las elecciones de Senadores, riñeron los hermanos Emilio y Luis Navarrete.

El primero resultó muerto.

El agresor fué detenido por la Guardia civil.

DE ESTA MAÑANA
Madrid, 24 (5'30)

Habla el Subsecretario de la Gobernación.—La huelga textil
Esta madrugada, el Subsecretario del Ministerio de la Gobernación ha recibido a los periodistas.

Nos ha confirmado el señor Prado Palacios las noticias recibidas sobre la huelga textil de Barcelona.

Nos ha añadido que se han tomado grandes precauciones con motivo de la huelga, especialmente en el pueblo de San Andrés del Palomar.

"Parece—nos ha agregado— que se inicia también el movimiento huelguista en Oviedo."

DE ROMA
Marinos ingleses recibidos por el Papa
Roma.—Su Santidad el Papa ha recibido a la oficialidad y 366 marinos católicos de la escuadra inglesa que se halla anclada en el puerto de Nápoles.

El Sumo Pontífice ha hablado cariñosamente a los marinos británicos, bendiciéndolos después.

El Rey a Venecia
Roma.—Mañana marchará para Venecia el Rey Víctor Manuel.

Allí se entrevistará con el Emperador de Alemania.

El próximo Consistorio
Roma.—Se considera prematura la noticia que publica la Prensa liberal, designando el día 20 del próximo mes de Abril para la reunión del Consistorio.

Nada hay acordado todavía sobre este asunto.

EL VIAJE DE LOS REYES
Detalles de la salida de Sevilla para Moratalla
Sevilla.—A las 5'15 de la tarde marcharon nuevamente para Moratalla SS. MM. los Reyes, la Archiduquesa doña Isabel de Austria y demás acompañantes.

En la estación despidieron a los regios excursionistas las autoridades y numerosísimo público.

Este vitoreó entusiastamente a los Monarcas.

Las damas de la aristocracia entregaron a la Reina doña Victoria Eugenia y a la Archiduquesa doña Isabel hermosos ramos de claveles.

Los Reyes se mostraban complacidos de la excursión.

Al arrancar el tren, los Reyes han sido ovacionados.

DEL EXTRANJERO
De El Paso.—La revolución en Méjico
El Paso.—Dícese que las fuerzas que mandaban varios generales mejicanos, y que evacuaron recientemente la población de Las Vacas, volvieron a entrar ayer en la misma, después de haber asesinado a la guarnición rebelde.

Esta estaba compuesta de catorce hombres.

Las fuerzas federales volvieron a abandonar más tarde la población de Las Vacas.

De Francfort.—Envenenador, ejecutado
Francfort (Alemania).—En el patio de la cárcel, ha sido ejecutado el envenenador Hops, condenado a muer-

te por haber envenenado a varias personas de su familia.

De Londres.—Extravíos del feminismo.—La cuestión de Irlanda
Londres.—Se ha inaugurado en Vallacey una iglesia donde los clérigos son mujeres.

Se ha bautizado al templo con el nombre de "iglesia del nuevo ideal, o sea, el triunfo del Feminismo."

—Créese que el proyecto de Ley concediendo la autonomía a Irlanda será votado definitivamente en el próximo mes de Mayo.

DE PROVINCIAS
De Castellón de la Plana.—Una novillada
Castellón.—Se ha celebrado en esta ciudad una novillada, dirigida por Juan Belmonte, y en la que han tomado parte los diestros "Angelillo" y "Belmonte II."

Los bichos, que pertenecían a la ganadería de Suárez, resultaron bravos.

"Angelillo", muy bien con la capa, y estoqueó regularmente.

"Belmonte II", estuvo superior toreando y matando.

De Valencia.—Comentarios.—Los liberales disgustados.—El Rector de la Universidad dimite.—El Gobernador a Madrid.—Una conferencia
Valencia.—Todos los comentarios giran alrededor del resultado de las elecciones de Senadores en esta ciudad.

Los liberales se muestran muy disgustados.

El Rector de la Universidad ha presentado la dimisión de su cargo.

Ha marchado a Madrid el Gobernador civil, siendo creencia general que no volverá.

En el Círculo de los Luises, ha dado una conferencia el señor Zugasti.

El conferenciante ha disertado sobre este tema: "La inmortalidad del alma."

El Sr. Zugasti ha sido muy aplaudido.

Más de Castellón de la Plana.—Vuelos de Damacel.—Uja riña
Castellón.—El aviador Demacel ha efectuado algunos vuelos sobre la ciudad, a una altura de 1.500 metros.

Enorme público, que presenciaba los vuelos, ha aplaudido a Damacel

En el vecino pueblo de Berchi han reñido, durante el almuerzo, dos obreras que trabajaban en un gran almacén dedicado a la industria de la naranja.

La riña tuvo por causa cuestiones amorosas.

Ha resultado herida grave una de ellas llamada Teresa Montaliu.

De Málaga.—Banquete a los compromisarios.—Comisión a Madrid
Málaga.—Los senadores electos por esta provincia han obsequiado con un banquete a los compromisarios.

Mañana saldrá para Madrid la comisión que va a gestionar una subvención para las obras del puerto de Melilla.

EL ASESINATO DE CALMETTE
Un ruego
París.—El ex-ministro de Hacienda M. Caillaux ha rogado al abogado M. Bernard que diga ante la Comisión investigadora si lo que ha dicho respecto al "desconocido", guarda relación alguna con él.

Mr. Bernard contestó negativamente.

Declaraciones de Briand
París.—M. Briand explicó detalles respecto del aplazamiento de la causa Rochette.

Dijo que siendo Ministro de Gracia y Justicia llamó a M. Fabre, para pedirle explicaciones sobre la causa, por la cual se aplazaba el asunto, dando cuenta detallada al Consejo de Ministros.

El Presidente de la Comisión investigadora interrogó a M. Briand respecto a las contradicciones en que incurrió M. Fabre.

Briand dijo que creía que a M. Fabre le amenazaba el peligro de perder la carrera.

Y se levantó la sesión.

Declaraciones de Barthou
París.—En la sesión que celebrará mañana la Comisión investigadora declarará M. Barthou.

Prensa Asociada

IBÉRICA
En la Administración de CORREO DE MALLORCA se venden números sueltos a veinte céntimos.

Desde Barcelona

Notas catalanas
Barcelona, 24 (3'00)

El general Luque
A bordo del vapor correo rápido "Rey Jaime I.", ayer por la mañana llegó a Barcelona, procedente de Palma, el exministro de la Guerra y actual Director de la Guardia civil, Excmo. Sr. D. Agustín Luque.

Le recibieron los jefes y oficiales de la Benemérita francos de servicio.

Acompañado del Gobernador Militar de Menorca, quien también se encuentra en esta población, visitó ayer el Sr. Luque, al objeto de cumplimentarle, al Capitán general de esta Región, Sr. Villar y Villate.

Por la tarde, el general Luque asistió al acto de inauguración de la Escuela Militar de Tiro Nacional.

El acto estuvo presidido por el Capitán general.

Después de la inauguración, los invitados fueron obsequiados con un espléndido lunch.

El general Luque regresa muy satisfecho de las atenciones que recibió durante su breve estancia en esta isla.

Mañana marchará el general Luque a Tarragona, con el fin de visitar a su íntimo amigo el general Palanca.

Procesados en libertad
Han sido puestos en libertad cuatro sujetos procesados con motivo del atentado perpetrado últimamente en Barcelona contra el señor Ossorio y Gallardo.

La huelga de obreros textiles
Los obreros textiles empezaron ayer a poner en práctica el acuerdo adoptado en su última reunión.

Abandonaron el trabajo 2.562 obreros pertenecientes a once fábricas de San Andrés del Palomar.

Hay abandonarán también el trabajo los obreros que trabajan en las fábricas de Sans y Hostafranchs.

Los huelguistas textiles ascenderán hoy, en toda la provincia, a unos 9.000.

Ayer se ejercieron entre los obreros algunas coacciones.

Inauguración del "Club Gallito".
Anoche se inauguró una nueva Sociedad taurina.

Se le ha puesto el nombre de "Club Gallito."

Cine del Círculo de Obreros Católicos

TODOS LOS DÍAS SESIÓN CONTINUA
CON VARIEDAD EN EL PROGRAMA

Todas las películas que se proyectan en esta casa han sido y son revisadas por una Comisión de Sacerdotes.

Nitrato de Cal

(O DE NORUEGA)

Así se llama un producto fabricado por síntesis, conteniendo como lo indica su nombre, CAL y ácido nítrico, a más de 15 por 100 de ázoe obtenido de la atmósfera. El nombre de Noruega se le ha dado por ser Noruega el país en donde se ha fabricado primeramente este producto, aprovechando los importanísimos saítos de agua y muy frecuentes en aquel país. EL NITRATO DE CAL se ha abierto rápidamente camino por sus excelentes cualidades y los resultados muy satisfactorios obtenidos mediante su racional empleo.

También en nuestro país ya es bastante conocido el NITRATO DE CAL y los agricultores que lo han empleado han quedado muy satisfechos, prefiriéndolo a su similar el Nitrato de sosa. Como la producción de las fábricas de Noruega, por más de ir cada año en aumento, resulta insuficiente para poder satisfacer a la demanda mundial; hasta hoy sólo cantidades relativamente reducidas se han podido destinar a España, quedando muchos agricultores sin poderlo emplear, por cuya causa era todavía muy poco conocido en muchas regiones.

Afortunadamente se ha formado en nuestro país una Sociedad que se propone la fabricación de un producto tan interesante para nuestra agricultura, como lo es el NITRATO DE CAL, y claro está, de este modo muchos agricultores podrán procurarse este abono en condiciones muy ventajosas.

Hacer un estudio sobre la fabricación, cualidades, etc., del NITRATO DE CAL, sería quizás hacernos pesados, para venir a demostrar en síntesis que nuestros agricultores deben

La nueva Sociedad ha quedado constituida en la calle del Condé del Asalto.

Asistieron a la inauguración los hermanos Rafael, Fernando y José "Gallo."

El Gobernador y la huelga textil
Anoche tuvo ocasión de hablar con el Gobernador civil, señor Andrade, respecto a la huelga de obreros textiles comenzada ayer.

Me manifestó el señor Andrade que cree que esta huelga es un movimiento revolucionario.

Los inspectores y agentes de policía
Los inspectores y agentes del cuerpo de policía han acordado pedir al Gobierno que se les conceda la excedencia voluntaria, y, además, que el cobro del retiro se disfrute al ser retirados.

Palou Gari

ULTIMAS NOTICIAS

DESDE MADRID
Madrid, 24 (9'25)

Detención de un criminal
La policía ha detenido al autor del crimen perpetrado en el pueblo de Manuel (Valencia) y del que fué víctima una señorita, que en un principio se creyó que había desaparecido de Alberique.

De Atenas.—Albaneses derrotados
Atenas.—En la población de Epírota han sido derrotados 800 albaneses.

Resultaron 50 muertos. Además, fueron hechos 20 prisioneros.

La expedición al Amazonas
Nueva York.—Uno de los exploradores que tomaban parte en la desgraciada expedición al Amazonas ha telegrafiado que todo se ha perdido.

Prensa Asociada

Correo de Mallorca se vende en Madrid en el kiosco de "El Debate", calle de Alcalá, frente a las Calatravas.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ
Expectorantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró.—Abierta toda la noche. Colón, 22, Peregil, 2.

Bursátiles

BOLSA DE MADRID
Cambios del 22

Interior contado 79'95
Amortizable 5 por 100 99'45
Amortizable nuevo. 91'00
Banco de España. 449'50
Compañía Tabacalera 289'30
Franco 106'15
Libras 26'75
Exterior 90'00

Barcelona 22

Interior 79'91
Nortes 93'40
Alicantes 93'95

VALORES LOCALES

Ultimas cotizaciones
Crédito Balear 85'00
F

SERVICIOS DE LA Compañía Transatlántica

Líneas de Buenos Aires
El día 4 de Abril saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor **Infanta Isabel de Borbón** directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
Línea de New-York, Cuba y Méjico (Servicio del Mediterráneo)
El día 25 de Marzo saldrá de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, el vapor

Montevideo

directamente para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.
Línea de Cuba y Méjico (Servicio del Norte de España)
El día 16 de Abril saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 21 de Coruña el vapor

Alfonso XIII

directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela-Colombia.
Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 10 de Abril saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor

Buenos Aires

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (facultativa), Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curaçao, Puerto Cabello y la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro con trasbordo en Curaçao y para Cumaná, Carúpano y Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello.

Línea de Filipinas

El día 1.º de Abril saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias el vapor

C. López López

directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Fernando Póo

El día 2 de Abril saldrá de Barcelona, el vapor

M. L. Villaverde

con escalas en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, de más escalas intermedias y Fernando Póo.
Regreso de Fernando Póo el 5, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su servicio.

También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques. Para rebajas a familias, precios especiales por camarotes de lujo, rebajas en pasajes de ida y vuelta y demás informes que puedan interesar al pasajero, dirigirse a las Agencias de la Compañía.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas de los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de comunicaciones Marítimas.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

Servicio especial: LINEA BRASIL-PLATA

El día 16 saldrá de Bilbao y Santander, el 18 de Gijón y Coruña, el 19 de Vigo, e 21 de Lisboa y el 23 de Cádiz, el vapor LEÓN XIII.
Informarán en Palma: **Sres. Jaime M. Granada y C.ª S. en C.**—Plaza de Antonio Maura, 4.



Vapores Correos italianos

con itinerario fijo para **Montevideo y Buenos Aires**
Servicio rápido semanal combinado entre las compañías **Navigazione Generale Italiana, Lloyd Italiano y La Veloce**

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant y telegrafía Marconi en todos sus buques

COCINA A LA ESPAÑOLA

Próximas salidas de Barcelona

Navigazione Generale Italiana	Principe Umberto	12 Marzo
Navigazione Generale	Duca D'Aosta	26 Marzo
Id. Id.	Re Vittorio	2 Abril
La Veloce	Duca di Gécova	9 Abril
Navigazione Generale Italiana	Regina Elena	16 Abril
Id.	Duca Degli Abruzzi	23 Abril
Lloyd Italiano	Principessa Mafalda	7 Mayo

Para más informes:

Para despacho de los pasajes de 1.ª y 2.ª clase a los Sres. Salom y Rullán.—Plaza de la Libertad, 3.
Para despacho de pasajes de 3.ª clase y carga a D. Miguel Ordinas.—Plaza de la Libertad núm. 17, Palma de Mallorca.

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo o vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia e inocencia es preferido.—30 AÑOS DE ÉXITO. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real 1, Farmacia del Globo.

Gabinete Röntgenológico

Electricidad médica en todas sus formas

Rayos X.—Diathermia.—Altas frecuencias Rayos ultra-violetas.—Baño hidro eléctrico.—Ozono, etc. etc.

Curación en pocos días, de la Tos ferina, (coqueluche), Catarros Naso-laringeos y laringeos, Ozena (fetidez de la nariz),—Obesidad, perdiendo varios kilos por semana.—Depilación (no más vello), Artrismo, etc. etc.

D. F. Ribas Ripoll

Vallorí, 23. Todos los días laborables a las 6 tarde

GRATIS A LOS POBRES



Línea Pinillos

para Montevideo y Buenos Aires

Próximas salidas del puerto de Barcelona			
Infanta Isabel,	12 Marzo	Cádiz	16 Abril
Valbanera,	31 Marzo	Barcelona	1.º Mayo

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Habana, Santiago de Cuba, Cienfuegos Guan-tanamo y Manzanillo saldrá de este puerto el día 21 de Marzo el vapor

Miguel M. Pinillos

Admite carga y pasajeros
NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 18 y 20

Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía

SEÑORES PLANAS, PIZÁ y C.ª S. en C.

San Miguel 28-Palma

Gotas Madres Sulfurosas DE BAR

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, es la medicación sulfurosa por excelencia.

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se emplean en los herpes, lagas, anginas, bronquitis, escrófulas, granos, etc. y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, pueden usarse en agua para bebida, baños, gargarismos, pulverizaciones, pomadas, etc.

Con las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se tiene toda la medicación sulfurosa a domicilio

Precio del frasco: 3 Pesetas

Depósitos: Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Juan Valenzuela.

La luz eléctrica casi gratis

Lámpara "NITRA-EGMAR,,

TIPOS 200, 400, 600, 1.000, 1.500, 2.000 y 3.000 bujías

Consumo: Medio Watio por Bujía

Terminó el alumbrado molesto y caro de los Arcos Voltáicos

Una lámpara "NITRA-EGMAR,, de 200 bujías gasta menos que una lámpara para filamento carbón de 32 bujías o una de filamento metálico de 100 bujías

La lámpara más conveniente para alumbrado público, comercios, cafés, fábricas, almacenes, etc.

Informaciones en todas las Centrales y Establecimientos Eléctricos y

A. E. G.-Thomson Houston Ibérica

Madrid-Barcelona-Bilbao-Gijón-Valencia-Sevilla-Zaragoza

Liga de Propietarios de fincas Urbanas

Habitaciones para alquilar

CALLE O PLAZA	NÚM.	PISO	INFORMES	OBSERVACIONES
S. Llull (La Vileta)		1.º	Temple, 9	2 cuartos, cocina, agua y corral
Bala Roja	4	1.º	San Miguel, 18	4 salas, 4 dormitorios, agua y terrado
San Magín		1.º	San Miguel, 18-1.º	4 dmrs. huerto, jardín, molino dto. cdad.
Málaga (Can Capas)	16	bajo	Foro Balear, San Miguel, 18	dos cuartos, sala, agua y patio
Bala Roja	2	cochera	San Cristóbal, 4	mucha capacidad y agua

Véase relación general en el domicilio Social: San Miguel, 18-1.º

Se recomiendan los Grandes Almacenes San José



Sastrería
Mercería

Camisería
Lanería

Artículos negros para la temporada de Cuaresma

GENEROS BLANCOS-BORDADOS

Todo lo que se requiere para equipos de novios

Se liquida con GRAN BARATURA

Precio fijo

Centro de Anuncios

de

Miguel Serra y Bennasar

Plaza de Santa Eulalia, 10 • Palma de Mallorca

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias, encaje de impresos, etc., etc. en los periódicos

Diario de Palma

La Última Hora

Correo de Mallorca

y Revista de la Cámara Agrícola Balear

Fijación de carteles y reparto de prospectos

LA ESPERANZA Lonjeta, 11

Tip. «LA ESPERANZA» Lonjeta, 11 - PALMA DE MALLORCA